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世事往往是该走的没走 ，不

该走的走了。

梅西的离开与西甲的政策有

关， 无论是巴萨在博弈欧超联也

好， 还是巴萨与CVC合同分歧也

罢，核心问题还是钱，最终导致了

梅西的出局。 尽管梅西一再愿意

降薪留在效力21年之久的巴萨 ，

然而队中除了梅西以外无一人响

应俱乐部的降薪要求， 而俱乐部

毫无作为， 甚至没能清洗掉乌姆

蒂蒂、登贝莱等几个不出力的“钉

子户”。 真可谓：去年今日此门中，

人面桃花相映红。 人面不知何处

去，桃花依旧笑春风。

法甲的总体实体和影响力是

欧洲五大联赛中最弱的， 大巴黎

的实力和影响力与巴萨比也如

此。 但无可否认的是，“梦三”巴萨

因梅西、哈维和小白而伟大，当哈

维和小白离开后， 可以说梅西一

人使巴萨继续伟大。 梅西的离开

对巴萨和自己是两败俱伤， 包括

西甲也是，球迷更是。 尽管没有梅

西的巴萨在甘伯杯上赢了尤文 ，

“桃花依旧笑春风”， 但离开梅西

的巴萨沦落二流是个不争的事

实，今年的马竞或仍将主宰西甲。

大巴黎对梅西一直紧追不舍

除了有为姆巴佩去皇马做准备的

原因外， 梅西还能给大巴黎带去

巨大的流量。 由于大巴黎老板卡

塔尔体育投资基金是卡塔尔的

国有企业， 而明年世界杯又在

卡塔尔举办， 大巴黎老板让仍

有巨大影响力的梅西为卡塔尔

世界杯造势完全在情理之中 ，

一石二鸟显而易见。

当然， 卡塔尔体育投资基

金看中梅西的不仅仅是巨大的

流量， 还有至今没有人能接近

和替代梅西的实力， 梅西时代

还没结束， 拉波尔塔所谓的真

相还没浮出水面或长期沉没在

水中， 资本操控体育的行为还

将愈演愈烈。

巴萨 ，难再是巴萨 ；梅西 ，

依然是梅西。
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中超苏州赛区， 把最后的悬念

留在了最后。河北、申花和国安三个

队都存在进入争冠组的希望。

昨天下午先是河北和海港的比

赛，最终河北爆冷战胜了海港。在最

后一轮前， 河北并没有退出争冠组

的争夺。

苏州赛区，申花、国安、河北，三

支球队争两张进争冠组的门票。形势

很微妙， 如果河北和国安昨晚获胜，

无论申花和天津比赛是什么结果。最

后一轮京沪大战都将成为一场决战！

昨晚申花和国安两场比赛同时

开打，很巧合，两队在差不多同一时

间取得进球， 如果双方的比分都一

直领先的话，那么最后一场球，双方

的比赛将变成一场决战。

国安一度被亚泰把比分打成1比

1，在这样的情况下，如果申花能战胜

天津的话，那么净胜球占据很大优势

的申花基本就将稳获一个争冠组的

名额。但是北京国安在第89分钟将比

分再次反超。 最终申花、国安两队获

胜的结果， 意味着两队8月15日最后

的一场比赛将变成一场决战。

另外一个赛区，中超广州赛区的

第一阶段全部比赛已经结束，山东泰

山、广州、深圳和广州城进入争冠组，

这四支球队将成为苏州赛区进入争

冠组球队第二阶段的对手。

青岛队成为7月份联赛恢复后

至今，全中超唯一九场连败的球队。

不过苏州赛区排名靠后的两支球队

的积分目前也是7分，青岛就算输了

九场，也还没有掉队。

和波澜不惊的广州赛区相比，

苏州赛区把最刺激的悬念留在了最

后一轮。 其实准确地说这是一轮补

赛，看看这个周日之后，最后两张争

冠组的门票会属于谁？

苏州，
最后的京沪决战

梅西最终没能留在巴萨，有

客观原因，也有主观原因。 客观原

因在于， 巴萨的负债实在过于沉

重， 疫情造成的减收成了压垮他

们的最后一根稻草， 即便梅西愿

意降薪50%，也远远超过巴萨能够

承受的范围。

巴萨没钱续约梅西， 是因为

要满足西甲的财政公平法案政

策， 梅西的薪水不能超过球队总

工资的一定比例；那么，为什么巴

黎圣日耳曼签下梅西就不会面临

类似的问题？

巴黎圣日耳曼的底气， 主要

是两个原因。

法甲是2019-2020赛季五大

联赛中唯一中途取消联赛的，也

是损失最惨重的，所以，法甲联盟

以此为理由， 将财政公平法案在

法甲的执行推后到了2023年，在

此之前再怎么折腾都没事。

现在看来， 这一决定的最大

受益者成了大巴黎。 巴黎圣日耳

曼根本不差钱， 他们其实是在借

助中小俱乐部的惨况， 来为自己

寻求购买梅西的操作空间。

当然更为根本的原因在于，

巴黎圣日耳曼的卡塔尔老板，是

欧足联重要的赞助商， 也是明年

卡塔尔世界杯最主要的金主 。

2018年时他们就曾经使用关联公

司输血的方法， 通过了欧足联的

审查。

虽然地球人都知道这是违规

的， 但欧足联却选择睁一眼闭一

眼，说得好听点，这叫“最终解释

权”，其实就是足球资本将规则玩

弄于股掌之间。

原本， 人们以为财政公平法

案限制的是大球会 “买买买”，后

来才发现， 它限制的只是球队举

债，对于真正有钱的俱乐部，尤其

是能够惠及欧足联自己的金主，

欧足联就会另眼相待。

当然，从目前的结果来说，梅

西这桩转会，无论对梅西本人、巴

黎圣日耳曼还是巴萨，都是好事。

巴萨球迷的伤心是难免的， 但在

现代足球，这样的别离，或许本就

是常态。

东京奥运一结束， 体育产

业、 体育经纪又迎来蜂拥而上

的日子。

疫情困扰快两年了， 祖国

各地做体育产业的同行， 还能

像以往每四年奥运周期都舞出

一组体育大年的丰收吗？ 真不

好说。 东京奥运刚结束，运动员

还在实施隔离， 就收到一家体育

行业协会关于体育明星代言排行

榜的点评邀约。

没啥说的，男1号一定是苏炳

添。 尽管他不是奥运冠军，但9秒

83的风驰电掣， 就奠定了苏炳添

体育明星代言一哥的体坛地位 ，

不服不行。

东京奥运闭幕那天， 北京体

育广播约咱谈一下中国奥运代表

团在东京奥运有哪些突破。 我首

先就想到了国际田径联合会前任

主席、意大利人普里奥里莫·内比

奥罗的一段往事。 他就认为真正

的奥林匹克是田径，其他都是“得

田径者得天下”的附属项目。 因此

每届奥运会田径比赛开始那天 ，

内比奥罗都要单独来一嗓子 “奥

运会，开幕！ ”这都成了国际奥委

会委员茶余饭后的谈笑段子。

中国田径队在本届奥运会的

2金2银1铜，虽然只在中国代表团

排行第八。但中国男女4×100接力

队双双跑进决赛， 苏炳添百米预

赛跑出9秒83，这组成绩完全可以

碾压好几块“打分项目”金牌，就

这么造反有理，田径有理。

男2号马龙，男3号汪顺，男4号

谌利军，男5号许昕，男6号庞伟……

这几位都没啥说的。 乒乓球

奥运冠军曝光多， 粉丝多， 话题

多， 总能在多处占据中国体育热

点。 汪顺不仅帅， 又借助游泳大

项， 加上浙江人坐等明年杭州亚

运会的家乡亮点，自然有一号。 谌

利军虽然是不太能引发新媒体耀

眼点的举重项目，但手举杠铃“金

鸡独立”造型，依然是新媒体时代

的热搜话题。 “老枪”庞伟家藏四

块奥运金牌， 与老婆杜丽的射击

伉俪组合，也是一位“有故事”的

代言冠军。

东京奥运会，是自媒体微博、

抖音、微信、快手、弹幕、直播带货

新传播时代的一届奥运会， 体育

营销的手法已花样迭出。 让体育

明星傻呵呵对着镜头做“握拳头”

摆拍造型，张开大嘴演“拼搏酷”

表情，都已是过眼云烟，人见人不

爱。

至于女明星代言排行榜 ，成

绩、 颜值与萌呆可爱全面进入闺

房。 女1号杨倩，女2号全红婵，女3

号张雨霏，女4号陈梦，女5号孙一

文，女6号陈雨菲……这从东京奥

运会后企业代言的趋之若鹜就能

判断出个所以然。

杨倩的“首金”无可替代 ，追

到最后一枪夺冠， 充分体现了竞

技体育的最高境界———等对手犯

错误。 全红婵的灰姑娘故事，陈雨

菲家乡的浙商快递团队跟进……

张雨霏、陈梦、孙一文的天生丽质

难自弃，都为下一个杭州亚运、巴

黎奥运周期的体育经纪铺垫出全

新布局。

奥运营销， 还是刘禹锡那句

话：“芳林新叶催陈叶， 流水前波

让后波。 ”

男1号不是
奥运冠军

老骥伏枥

姬宇阳

自说自画

流水的帅

●申花主帅崔康熙从帅位

上撤离， 可以讲是在东京奥运

会的“掩护”下完成的。 奥运会

到了收官阶段， 田径场上热火

朝天， 许多项目都到了最后读

秒的较量， 此刻韩国教头从苏

州赛区退场几乎不受大家的关

切。 因此大家也不去深究，崔康

熙是自愿下课还是被下课的 。

唯一还引起关注的是他轻轻地

走了，不带走一片云彩，崔大爷

轻而易举地放弃了他的还有一

年半的薪金。 好大一笔铜钿啊，

分手费真是昂贵。 尤其是申城

里的交关老球迷啧啧之声不绝

于耳。 康熙大帝心是足够狠的，

就这样拍拍屁股挥挥手告别康

桥了？ 炒掉一个主帅是需要成

本的。 申花俱乐部这一次换帅

没有赔钱，没有纠纷，没有官司

缠身，干得清爽漂亮。 不过也没有

人拍手叫好。 喝彩声都送到了奥

运会上去了。 神州的中超联赛走

掉了一个老帅算什么？ 连体育的

要闻也挂不上的。

●申花的领队毛毅军临危受

命，担任了代理主帅。 毛毅军，踢

球时的外号为毛豆子， 这足见当

时沪上球迷对他的喜爱。 毛豆子

炒咸菜，上海人最中意的下饭菜。

毛毅军早在2004年就代理过申花

主教练， 当时的主帅吴金贵上调

了国家队。 毛豆子辅佐过洋帅威

尔金森、 涅波， 辅佐过土帅吴金

贵、贾秀全。 论资历、论能力绝不

会亚于李铁、李霄鹏们的。 他与上

海海港队中的奚志康一样， 都是

足球队中的老大哥， 俱乐部里的

主心骨。 他俩是上海人低调的样

板。 这一次毛豆子上阵能够撒豆

成兵，为申花建立功劳吗？ 我是

希望毛豆子能因此而破茧为蝶

的。 上海人做上海球队的大帅，

有腔调的。 更衣室里大家讲讲

上海闲话，亲切、闹猛。

●俗话讲： 铁打的营盘流

水的兵。 俱乐部的基地是铁打

的。 内援也好，外援也好，迟早

要流走的。 连梅西也从巴萨流

走了， 也不会见到铁打的巴萨

就轰然倒下的。 不过在中超，随

着本土球员的稀少奇缺， 顶级

外援对限薪令的望而却步 ，能

够在比赛中踢上几脚的球员就

难以流动了。 球队成绩不达俱

乐部理想，那么就流动大帅吧。

只要有铜钿银子 ，大帅 、名帅 、

洋帅、土帅都可以招之即来，挥

之即去的。 俗语也得更新了：铁

打的营盘流水的帅！

巴萨
难再是巴萨
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